

Das k. u. k. Consulat und die österreichisch-ungarische Handelskammer in Constantinopel haben vereint nach den Instructionen des Gefertigten an dem vorliegenden Werke gearbeitet. Nach seiner Abreise von Constantinopel übertrug der Gefertigte die directe Leitung der Arbeiten dem k. u. k. Consul Sax; ihm zur Seite standen und waren besonders thätig die Herren S. Adler und J. Dollinger. Es erschien zweckmässig, die einzelnen Studien in ihrer ursprünglichen Form zu erhalten und nur als Fragmente aneinander zu reihen. Der Werth der einzelnen Leistungen tritt in dieser Weise am besten zum Vorschein.

Der nämliche Grundsatz ist bei den egyptischen Studien beobachtet worden. An den Arbeiten in Alexandrien theilten sich am Werke neben dem k. u. k. Consul Franceschi in hervorragender Weise die Herren A. Gaddum, D. Pollak und die Gebrüder Stross.

Schwegel.